
 

★ＷＷ講演会 

グローバリゼーションとジェンダー 
 講師：足立眞理子さん（お茶の水女子大学ジェンダー研究センター助教授・経済学） 

日時 7月 30日（日）１3：3０～16:30 

場所 つながれっとＮＡＧＯＹＡ（ＪＲ・地下鉄鶴舞） 

 

★    ＷＷ夏合宿  

 秋に発行予定の“20 周年記念特集号”をみんなで編集 

 しませんか？ 

    日時 8月２６日(土)～27日(日) 

   場所 三重県 菰野町 Ｋ山荘 

     

 

 ２００６．7．15   第１21号 
    

    ワ－キング・ウ－マン 

〒464-0092 名古屋市千種区 

            茶屋が坂 2-6-B-805 

  （０５２）８４２－２７３９（内藤） 

       留守番電話・ＦＡＸ 
http://www008.upp.so-net.ne.jp/w_woman/ 

 

  ♀Ｗ・Ｗニュ－スは隔月発行です 

  申込先 〒振替 00870-4-10024 

    ワ－キング・ウ－マン           

年間購読料   ４０００円    ＷＯＲＫＩＮＧ ＷＯＭＡＮ 

                 男女差別をなくす愛知連絡会 
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６月例会均等法学習会報告 

 

 

既にご承知のとおり、この６月１５日改正均等法が成立しました。 

その、３日後に行った学習会でしたが、国会傍聴の様子も交えて、奥田が改正のあらましと

問題点をお話し、WWN 制作 DVD「職場における間接差別は、今」を上映し、そのあと今後

の運動について話し合いました。以下、その報告です。 

 

● ６/１４、衆議院厚生労働委員会傍聴、昼休憩にビラ配りも 

参議院から衆議院に送られてきた均等法改正の政府案は、衆議院での審議はたった

３日間（！）ということで、６月１３日の参考人意見陳述と質疑に続く、１４日の日、早朝か

ら会員の三輪さんと一緒に国会に出かけ、委員会を傍聴してきました。 

今まで、度々議員会館などには行ったことがありましたが、国会傍聴は初めて。三輪さ

んも、生徒を連れて見学に来たことはあっても傍聴は初めて、ということで二人とも驚くこ

とが多かったですね。 

私たちは、均等待遇アクション２１の方たちと行動を共にしたのですが、傍聴って、国

会議員の紹介がなければできないんですね。三輪さんの話だと、生徒の見学も同様との

こと、なんか変です。 

それはさておき、ボディチェックのあと、迷路のような廊下を通って委員会会場へ。傍

聴人は、教室にすわった生徒を後ろから授業参観をするような形で、やや高くなった机つ

き椅子に腰掛けて聞くことになります。だから言うわけじゃあないけど、まあ、なんてお行

儀の悪い子供、いや議員たち。野党の女性議員５人が熱のこもった質問をしているという

のに、ひたすら眠っているのはまだいい方で、ぺちゃくちゃしゃべるのや、出たり入ったり

するのや、平然と新聞を読み続けるのや、でもそれはまだいい方かもしれない、とにかく

そこにいるのだから。あきれるのは、採決直前、悪びれずやってきて起立するだけの

人々。  

大脇雅子さんからいろいろ聞いてはいましたが、百聞は一見に如かず、でした。監視

カメラをつけたくなりましたね。あと、はじめと終わりに出席とったら、とか、審議に参加し

てないのは議決権なしにしたら、とか言いたくたくなりました。でも、これは議員の質の問

題だけではないんですね。はじめから、野党修正案否決、政府案全会一致、附帯決議案

全会一致、と決めてあったわけで、目の前で、スムーズに採決がされる様を見て、国会

の議論で決まるわけではないことを実感しました。 

そして、翌日の衆議院本会議で、全会一致で改正均等法が成立しました。 

 

● 改正点をまとめると、次の４点、禁止する間接差別は３つに限定のまま 

１ 性差別禁止の範囲拡大 

（１） 男女双方に対する差別の禁止 

（２） 差別的取り扱いを禁止する雇用ステージの明確化・追加 

配置における権限の付与・業務の配分、降格、雇用形態・職種の変更、退職勧奨 

（３） 間接差別の禁止（条文は間接差別とは書かれず、わかりにくい表現ですが） 

  省令で列挙する以下の要件について、業務遂行上の必要など合理性がある場合  
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  を除き、間接差別として禁止する 

○ 募集・採用における身長・体重・体力要件 

○ コース別雇用管理制度における総合職の募集・採用における全国転勤要件 

○ 昇進における転勤経験要件 

   ２ 妊娠・出産等を理由とする不利益取り扱いの禁止 

（１） 妊娠・出産・産休取得その他省令で定める理由（母性保護措置等）による解雇そ

の他不利益取り扱いの禁止 

（２） 妊娠中・産後１年以内の解雇の無効 

   事業主が妊娠等を理由とする解雇でないことを証明しない限り、無効とする 

   ３ セクシャル・ハラスメント対策 

（１） 男性に対するセクシャル・ハラスメントも対象 

（２） セクシャル・ハラスメントとして雇用管理上の措置を義務化 

   ４ 男女雇用機会均等の実効性の確保 

○ 調停及び企業名公表制度の対象範囲の拡大 

  セクシャル・ハラスメント及び母性健康管理措置（妊娠中の時差通勤等）につい  

  て、調停及び企業名公表制度の対象に追加 

  

● 間接差別など主な争点は、１１項目の附帯決議となる 

参議院でも７項目の附帯決議が採択されましたが、それを含む１１項目の附帯決議が 

衆議院で採択されました。次ページ参照。 

これを見るとわかるように、詳細は省令、指針で決めていくことになりますので、それを審

議する、秋の労働政策審議会雇用均等分科会への働きかけをしていく必要があります。 

 

● これからの運動 

均等法については、省令、指針に取り組みますが、男女平等を実現するには、パート、 

派遣労働などの不安定雇用を改善し、誰もが働きやすい労働環境にしなければなりませ

ん。そのためには、やはりワークシェアリングの導入（オランダモデル）が不可欠だ、とい

うことになりました。 

そして、WW の考えを広めるため、いろいろなことをしよう。うまくいかないのは自己責

任、というイメージ戦略に負けているのではないか？公正な社会作りのイメージを広めよ

う。そのために、インターネットの活用、新聞への投書、オランダモデルのドラマを作る、

などなどの意見が出ました。 

上映した WWN の「間接差別は、今」は、間接差別が禁止されていないため、まかり通

っている、日本の差別の実態を、裁判の原告らが淡々と語ったもので、大変わかりやすく

説得力があります。名古屋の岡谷鋼機の元原告藤沢さんや、名古屋銀行のパートの坂

さんも登場し、差別の実態と、間接差別の全面的禁止を訴えています。こうした訴えが、

附帯決議となったわけです。 

差別のない、公正な社会を目指して、これからも息長く、続けていきましょう。 

８日５日の「私たちの手で改正均等法の指針を作ろう」に是非、ご参加を。（O） 
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ことしの夏合宿ばＷＷ20周年記念特集号の編集をおこないます。 

ワイワイガヤガヤ！！２０年前にタイムスリップしてＷＷの軌跡を旅してみませんか 

 

日時   ８月２６日(土)～２７日（日） 

場所   三重県菰野町 Ｋ山荘 

日程   ・２６日 １時３０分  K山荘 集合（参加申し込みの方には詳細を連絡します） 

WWの２０年を振り返って （ 年代別に分けてニュースから振り返る ） 

            夕食後   感想などみんなで話あいます。 

      ・２７日 早起きの方は朝近くを散策 朝食後  今後の展望などの話しあい   

昼 解散です。 

申し込み方法：メールおよび添付の申し込み書をＦＡＸしてください。 

      

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FAX：020-4664-6639 

 

 

 

メール：wws 1986＠hotmail.com 

 

ＷＷ講演会 

グローバリゼーションと 

           ジェンダー 
講師：足立眞理子さん 

 

日時 7月３０日(日)13：30 

           ～16：30 
場所 つながれっとＮＡＧＯＹＡ 

会費 500円 （会員無料） 

経済のグローバリゼーションはモノの移動だけでは

なく労働力（人）の移動をもたらしています。この現

状をどう考え、行動するのか。フェミニズムのポスト

ＮＩＤＬ論（新国際分業論）を足立さんにうかがいます 

 

私たちの手で改正均等法の 

         指針を作ろう 
講師：大脇雅子弁護士 

 

日時 8月 5日(土)13：30 
場所 ＹＷＣＡ 302 号室 

 

６月に均等法が改正となりましたが、これ以降

具体的な内容を決める省令や指針がだされ

ていきます。私たちの望む指針（案）を作りま

しょう 
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報告：愛知女性研究者の会 ３０周年記念講演会と祝賀会 

 

 

 ６月２３日、WWから出席をと、お招きをいただいて参加しました。 

講演は、城西国際大学大学院客員教授の原ひろ子さんによる「女性研究者の歩んだ３０

年」。資料として、「女性研究者問題に関する動向」の年表や日本学術会議に出された女性

科学研究者の環境改善に関する要望書などが配られましたが、それを読みお話を聞いて、

女性研究者の置かれた位置と奮闘ぶりを垣間見ることができました。 

たとえば、女性は非常勤研究者が多いのですが、文部科学省の科学研究費の応募資格

が常勤に限られていたのを、運動をして来年度から非常勤でも応募できるようにしたとの報

告がありました。 

課題としては、女性研究者を育てる、しっかりした人権感覚をもった男性研究者を育てる、

役人を育てる、などと話され、どこの世界でも共通することだなと思いました。 

さて、祝賀会は立食パーティ形式で、いろいろな方と交流することができ、大変有意義で

した。WW もスピーチの機会をいただいたので、均等法の話と、「なんでも」のビデオの話を

し、その場で２本買っていただきました。思えば、WW は発足以来、愛知女性研究者の会と

は、度々共催行事などをしてきましたし、何人かの研究者が WW の会員でもあります。今年

２０周年を迎えた WW ですが、これからもお姉さん格の研究者の会と協力し合っていけたら

と思いました。（O）
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投稿：講演会「反グローバリゼーション運動を考える」を聴いて 

  

 ６月２０日、南山大学でパリ第１大学イザベル・ソミエ助教授による上記の講演会がありま

した。昨年の暴動（と日本では報道）や、今年の CPE(初期雇用計画)反対運動等、新聞や

テレビで目にするフランスの社会運動の盛り上がりは日本人からは驚きです。その中で、

現在大きな潮流となっている反グローバル（もうひとつのグローバル）運動について、フラン

スの状況を講演されました。W・Wの私たちにも興味深い点がいくつかありましたので報告し

ます。 

 

１ 市民運動のフレンチパラドックス 

 フランスの労働組合加入率は、日本人には意外なことに（あれだけストが多いのに）９％し

かなくドイツ(２９%)やアメリカ（１５％）よりも低く、政党加入率も西欧では一番低く、伝統的組

織が弱体化している。にもかかわらず定期的に大きな社会闘争が起こり、デモやストによっ

て、政府の決定（法律や施策）がひっくり返されることもある。そのような社会闘争の中でも

組合の役割は主導する立場ではなく後から運動に加わっていく傾向である。 

２ 新しい社会運動、抗議活動の出現 

 既成の組織が弱体化する中で、１９８０年代から社会的状況悪化に伴い、小さくてラジカ

ルな組合や、ホームレス（家なし）、失業者(職なし)、不法移民(滞在許可なし)といった持た

ざるものの抗議運動が起こってきた。１９９８年６月には ATTAC が設立し成功しているが、

これは「市民を支援するための金融支援」を目標に掲げ、金融取引に税金をかけ、それで

発展途上国を支援しようという団体である。（たとえば村上ファンドのように金融取引で大金

を儲ける者は、貧しい人に金を使えということなのだろう。） 

３ 反グローバル運動の発展 

 １９９０年代から、フランスは文化的特例を主張して自国映画を守ろうとしたり、多国間投

資協定交渉を決裂させて、経済のグローバル化に異議申し立てを行うようになった。その

象徴的な事件が、１９９９年の農民総同盟活動家による南仏マクドナルド解体事件で、食の

グローバル化反対という目に見える問題で関心を集めることとなった。 

そして、毎年ダボスで開催される世界経済フォーラムに対抗し、２００１年にブラジルとフ

ランスが中心となって第１回世界社会フォーラムをブラジルで開催し、そのヨーロッパ版とし

て、ヨーロッパ社会フォーラムも以後開かれることとなった。 

４ 反グローバル運動とは 

 反グローバル運動とは、グローバル化全てを否定するのではなく、経済のクローバル化

＝ネオリベラリズムに反対するもので、もうひとつのグローバル化運動とも呼ばれている。

その特徴は、従来の中央集権的な組織ではなく、国を超えて連帯し、共通の枠組みに取り

組む複数の運動組織のネットワークによって形成されている。目的は経済グローバル化に

よってもたらされた環境問題、格差拡大(南北間、男女間)、貧困悪化（経済的、モラル的）の

解消である。そして運動を担っているのは、持たざるもの、組合、左翼、環境保護団体、人
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道支援団体、人権擁護団体(アムネスティ、フェミニスト等)、さらにアメリカでは平和運動、反

商業運動が加わる。このように多様な団体が流動性を帯びながら、ミルフィーユのようにい

くつもの層となって活動している。 

 異なる組織が連帯できる理由としては、①運動の国際化（１９７０年代からフェミニズムや

環境保護運動ですでに行われていた）、②帰属活動の複数性（１人でいくつもの組織に加

入や、どの組織にも属さないが関心のある活動あれこれに自由に参加）、③目的の共有

（南北格差、環境問題、多国籍企業の力の増大の是正）④活動している人のタイプが似て

いる（若い、経済的文化的に恵まれている、国際的）があげられる。 

 最後に、歴史を見ると社会闘争が起こるサイクルがあり、１９６０年代の学生運動につい

で、この「もうひとつのグローバル化運動」が新しいサイクルとなるのではないかと指摘して

講演は終わった。 

 

 講演後、「日本では運動に関わっている人が高齢化しており、同じ人がいくつもの活動に

参加し（金太郎飴状態）、大多数の人は無関心で大きな社会運動となることがない。フラン

スでは運動に関わる人が若くて、ある程度の生活水準であるという分析だったが、一般の

人はどのように活動に関わっているのか。」という質問をしました。「フランスでは、確かにあ

る程度ゆとりのある層が活動を支えているが、歴史的に見ても労働組合運動は最下層民

ではなく、熟練労働者(労働者のなかでもエリート層)が中心となってきたし、現在でも、昨年

暴動が起きたような貧しい地域には労組も政党支部も市民団体もなく、あるのはイスラム教

の施設位である」という回答でちょっと物足らない感じでした。「それでも運動が大きく盛り上

がるのはなぜか」と再度質問したところ、フランスでは①文化的に、抗議する伝統、交渉す

る伝統がある、②アナルコ・サンディカリズムの伝統があり社会改革の意識がある、③組織

や制度化された構造に強い疑いと警戒心をもっているということでした。つまり、一度決まっ

てしまったことは動かせないと思い込んで何もしない日本人と反対のメンタリティがあるとい

うことでしょうか。フランスが良くて日本が悪いというわけではないけれど、もう少し社会が変

わっていくような働きかけが日本にもあっていいのではと思うのでした。反グローバリゼーシ

ョンではありませんが、当日通訳をされた南山大学森先生も執筆者の一人であるコリン・コ

バヤシ『市民のアソシエーション』太田出版にはフランスのフェミニズム団体も載っていて、

どうやって男女差別と闘ったかがおもしろかったです。（F）
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女の映画評            『間宮兄弟』 
―ウーパールーパーな男たち―    

● 小説と映画の違い 

「おやまあ、この映画って原作と全然違う！」とビックリ仰天するには、いささか映画鑑賞

歴にトウが立ち過ぎた私。しかし、森田芳光監督の作品『間宮兄弟』を観終わった後、久々

にそんなセリフが口を突いて出てしまった。江國香織の原作小説を読んだとき、私は「へえ、

日本の小説にも、やっとこんな成熟した男性像が現れたんだな･･･」と、かなり感心した。容

姿には恵まれないが心優しい兄弟が、都会の片隅で静かに暮らしている。気に入った仕事

を持ち、読書や野球観戦などの趣味や日常茶飯事をつつましく楽しむ。異性に心惹かれは

するが、相手の気持ちを考えて、ゴリ押しなどしない。性欲は、然るべき場所でお金を出し

て処理する･･･ね、これを読むと、“平和な資本主義国が生み出した、成熟した大人の男”っ

て感じがするでしょ。「まるでイギリスのミステリー小説に出てきそうな兄弟だ」とまで思って

いた。しかしスクリーンに登場したのは、「成熟した大人」とは縁もユカリもない「他愛ない無

邪気なコドモ」だった。いったいこの落差は、どこから生まれたんだろう。 

● 監督の真意はどこに・・・ 

 兄・間宮明信（佐々木蔵之介）と弟・徹信（塚地武雅）は、３０代になっても東京下町のマン

ションで同居を続ける仲のいい兄弟だ。兄はビール会社研究員、弟は小学校校務員。兄弟

は一緒にビデオや野球を観たり、紙ヒコウキを飛ばしたりして楽しく暮らしている。モテない

兄弟は、兄がひそかに好意を持っているレンタルビデオ店の店員（沢尻エリカ）と、弟の学

校の先生（常盤貴子）を招待し、カレーパーティをしようと考える････。 

エピソードなど原作にほとんど忠実に作っているのに、話が進んでいくに従って、ドンドン原

作とは違う印象になって行くこの不思議。一番大きな原因は、兄弟の顔だろう。二人とも３０

代の大人の顔じゃない。特に弟役の塚地。無邪気で愛らしく憎めないのには違いないのだ

が、およそ本など読んだことのなさそうな深みのない顔というしかない。寝ながらピクッとふ

るえたりする描写など、まるで赤ちゃん扱い。兄も、原作では「そもそも範疇外。ありえない」

と言われるほど貧相で、ミスターオクレ見たいなイメージ。そんなに風采の上がらない奴だ

からこそ、いっそう純な魂が輝く、という設定なのに、画面にいるのはごく普通の通俗的なサ

ラリーマンだ。結局、いくら小説が「大人の男」を描こうと、実際に映画に出演するのは「今ど

きの日本の男」。彼らが大人の顔をしていないから、原作とは違った印象の作品になってし

まった・・・という単純なハナシなのか。それとも森田監督は、「そんな大人の男なんて作家

の幻想だよ。今のリアル３０代はこうさ」と言いたかったのか･･･。 

● 間宮兄弟と『かもめ食堂』の女たち 

ちょうどこの『間宮兄弟』と前後して、荻上直子監督の『かもめ食堂』が公開された。兄弟と

同じく、３０代の女性が主人公の映画だが、与える印象は正反対だ。日本にさっさと見切り

をつけ、外国で日本食の食堂を作ってしまうという度胸､土地の男たちとの自然な交流態度、

そして何より、主人公の３人の女たち（小林聡美、片桐はいり、もたいまさこ）の顔の大人っ

ぽさはどうだろう。淡々としながらも、自分の納得できる人生を歩んでいるのだという自信が

漂ったいい顔なのだ。この二つの映画が、日本の３０代～４０代男女の状況を体現している

と言ったら言い過ぎになるだろうか。 
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●客観性と多様性 

今の若い男性は、尊大なほどの自己肯定感（『自分以外みんな馬鹿』というヤツ）と同時に、

すぐに自信をなくしショボンとしてしまうアッケなさの両方が同居しているように見える（代表

例・ホリエモン）。これはきっと、自分自身を客観的に見る習慣ができていないことから来る

のではないかと思う。子どもの頃から大事に褒めて育てられてはいるものの、成績が悪くな

ったり親の思うとおりにならないと厳しく叱られる。親や学校、塾の評価が自分のモノサシ。

自分をつき離し、人の視線で自分を点検する習慣が少ない。女の子だって似たような育て

方をされているとは思うが、彼女たちは容姿に関しては容赦なく他人と比較される。イヤで

も、自分自身を客観的に見る癖がついているし、。また親も、男の子に対してほどの徹底的

な管理を 

しないことが多いので、自主性モ比較的育ち易い。また今の日本では、男性の生き方に多

様性があるようには見えない。親が子どもに望むのは、相変わらず公務員かサラリーマン、

IT 産業で成功するといったって、それがほんの一握りに過ぎないとみんな気がつきはじめ

ていて、夢が持ちにくい。会社自体にも、高度成長の時のような熱気はなく、リストラで振り

落とされないように首をすくめている感じ。おのずから姿勢は内向きになり、パソコンに没頭

したり、オタクな趣味で今を充実させることが何より大事になってしまう。女性たちにもそれ

ほどの多様性があるわけではないが、結婚を社会から強制されなくなっただけでも各段に

人生の選択肢が増えたという感がある。会社の枠組みは相変わらず男性仕様だが、その

分女性には強制力が弱いともいえ、気軽に転職したり、外国に出かけていったりする自由

が多い。今の日本では生き方の多様性は、男性より女性のほうが、ずっとあるように見え

る。 

● 幼形成熟か？ 

80年代に、ウーパールーパーと言う両生類に爆発的な人気が出た。おたまじゃくしを一回り

大きくしたような白い体にエラがヒラヒラし、正面から見た顔は、黒くつぶらな目と笑ったよう

な口、まあ、「ブキミ可愛い」とでも言う感じ。このウーパールーパーは、幼体の形のまま、

成熟して大人になってしまうヘンなイキモノなのだ。生物学用語では、ネオテニー（幼形成

熟）というらしい。本来両生類は、水陸両方で暮らすのが筋。幼い頃は水中で、大人になれ

ば陸へ出て行く｡しかしウーパールーパーくんは「こっちの方がラクなんだも～ン」と、水から

出て行かない。いつまでも子どもっぽく、大人の厳しい世界にしり込みし､自分たちの空間を

ひたすら居心地良くすることに心を砕く間宮兄弟が、ウーパールーパーに見えてしまった。



 

「ポスト・フェミニズム」は主流の政治評論家の間

で昨今人気のフレーズであり、女性の不平等を訴え

続ける人達に対してしばしば侮蔑的な言葉と共に使

われている。この種のコメンテイターによると、アメリ

カ社会は平等な条件下で競争ができる「ポスト・フェ

ミニズム」の段階に入ったそうだ。女性抑圧は過去

のコトで、女性解放という考え方はその時代の遺物

にすぎない。1960 年代の女性運動には行き過ぎが

あり、今日では抑えつける必要がある、とこの評論

家達は述べている。これは中絶の権利を抑制するた

めの典型的な理論的根拠になっている。 

しかしもっと油断がならないのは、レイプの問題や、

女性の性を見下して物のように扱っている問題を誇

張するために、フェミニストが統計値を水増しして女

性の間に「被害者」意識を作り出した、と繰り返して

非難していることである。これらの主張は証拠もない

のに、何回も繰り返すことによって正しい社会通念と

しての地位を得てしまった。例えば、通信社コラムニ

ストのキャサリン・パーカーはデイトレイプの問題を

いつも次のようなコメントと共に嘲笑している。「いつ

までも消えないたいそうな神話は毎年４人に１人の

女子大生がキャンパスでレイプされているというもの

です。もしパパの可愛い女の子達の 25％が大学で

暴行を受けているとしたら、キャンパスには女の子

がいなくなってしまうことでしょうにね。」 

このようにパーカーが侮蔑を含ませて挙げている

数値は、1980 年代にミズ・マガジンが行なった調査

に基づいている。32 校・6000 人の学生を対象にして

明らかになったのは、４人に 1人の女子学生がレイ

プかレイプ未遂の犠牲者だというもので、これは今

やアメリカ司法省でさえも認めている数値なのであ

る。デイトレイプは「ヒステリックな」フェミニストの空

想的な作り話ではなく、アメリカ女性にとって疑問の

余地のない現実なのである。それにもかかわらず

「ポスト・フェミニズム」の時代には、女性権利の要求

は途方もなく我がままな行動と見なされている。 

大衆文化における女性のイメージに腹を立てるの

は検閲を支持するお堅い人達か、または生まれつき

ユーモアのセンスがない流行遅れのフェミニストにち

がいない。結局、最も厳格なフェミニストは別にして、

パメラ アンダーソンのフォックステレビ新番組の筋

書きを楽しめない人などいるだろうか？この番組で

は元"ベイウォッチ"のアイドルがグラマーでおバカな

本屋の店員役で出演している。（そしてそのショーは

「巨乳」と呼ばれているのだ！）この番組の宣伝（ア

ンダーソンは山積みにされた本の上で挑発的にポ

ーズを取り、彼女のシリコンで豊胸されたバストは

重力に逆らい突き立っている）にいらいらさせられて

いる人達は、ウォールストリートやハリウッドででっ

ち上げられたのに、社会の女性達が夢中になってし

まった、美しさの基準や性的魅力の理想像を不快

に感じているかもしれない。 

アメリカ形成外科医協会によれば、2004 年には

豊胸からボトックス注射に至るまで、主として女性に

対し 920万件の美容整形手術が行われており、これ

は 2000 年比で 24 パーセント増だという。とすれば、

「でっちあげられた」というのは誇張ではない。皮肉

なことだが、美容整形が増加する一方で、医学的に

必要な再建手術のほうは保険適用範囲が狭められ

たために 2004 年だけでも１０％減少している。つ人

道的なのである。理想的な美人は過去のポッチャリ

型のマリリン・モンロー（サイズ 12～14）から現在の

栄養失調型のスーパーモデル（サイズ２～４）に劇的

に変化した。今日 18才～34才までの女性でスーパ

ーモデル並みの細さを持つ人は たったの１％しか

いない。 

モデル会社の重役 ジェニファー・ベンデイツテイ

が 2001 年の「コスモポリタン」誌に語っている。「モ

デルが細いほど きれいに服が着こなせるのです。

まるで身体が存在していないかのようにね。」人間と

してこれは問題であろう。 

それでも この非現実的な女性像は イメージとし

て大衆文化の中に浸透し、少女のころから「女性」と

しての自己評価に悪い影響を与えているのだ。 

人工的に修正された美人の基準のお陰で アメリ

カ女性の 80％が自分の容姿に不満を持っている。

国立摂食障害協会は、近年 10万人以上のアメリカ

女性が苦しんでいる拒食症や過食症の問題発生は 

この基準が一因だと見ている。10 才までにアメリカ

の少女の 80％が痩せるためのダイエットを経験済み

だ。 

「ポスト・フェミニズム」は偽善に満ちた言葉である。

それは、そもそも女性の権利に反対する人々によっ

て喧伝された。だが今度は女性の身体を他人の操

作と評価に任せるという展開になっている。 

女性解放運動の必要性は 決して過去のもので

はなく、それどころか 全く現在のものなのだ。 

 

 

 

 

 

 

 

フェミニズム英語グループ訳 

どちら側？「ポスト・フェミニズム」、それ

とも古いフツーの性差別  

シャロン・スミス  2006/4/15 

Socialist worker inline 記事より 

Z-net 

フェミニズム英語和訳に参加しませんか！ 

 
フェミニズムに関連する文章をメールを使って意見

交換しながら訳しています。ゆったりスピードで進

めているので、忙しい人でも No Problem。 

聴講のみも可！覗いてください！ 

akanenotes@hotmail.com  

mailto:akanenotes@hotmail.com
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資料室 
ご意見・資料コピー請求は下記（川澄）までどうぞ。 

tel､fax：052-681-6727 mail：nenn_ne@m5.dion.ne.jp  

 

あごら札幌 [あごら札幌]  265 号 

・「どうなってるの？東京都の人権意

識」・・・国分寺市民は、自分らが選ん

だ講師（上野千鶴子）を拒否した都のや

り方を､人権侵害と批判。筋を通し､事業

をとりやめた。 

・高里鈴代さん講演会・・・元那覇市議

の高里さんが基地問題と米兵暴力問題

を語る。千歳市に F15 戦闘機と米軍が

くる動きがあり、北海道出身の町村大臣

は「軍隊がいるから日本の平和と安全が

保たれている」と公言。小学生の少女の

心の傷など、とるに足らぬことと言わん

ばかりとのこと。沖縄の強姦救援センタ

ー「ﾚｲｺ」でカンパ募集：郵便振替

02010-9-37289 強姦救援ｾﾝﾀｰ・沖縄 

VOICE OF WOMEN 

[日本女性学研究会] ＮＯ.271,272,273 号 

・ﾌﾟﾚｶﾘｱｰﾄ哀歌－序章－・・・ﾌﾟﾚｶﾘｱｰﾄとは

非正規雇用の世代や層をさす。不安定なとい

う Precariate〔英〕とﾌﾟﾛﾚﾀﾘｱｰﾄと語呂あわ

せして、新貧困層をさす。著者はその只中に

おり、若者を助けない社会 /大人に絶

望。 ･･･嗚呼。だけど・・・序章だから、

何とかなってネと、遠くからｴｰﾙ。 

・ﾄﾞｰﾝｾﾝﾀｰのﾁﾗｼﾎﾞｯｸｽ利用について・・・ﾄﾞ

ﾝｰｾﾝﾀｰには前回開催日から 1 ヶ月たたない

と、次のﾁﾗｼがおけないという内規がある。

これだと毎月開催している会のﾁﾗｼは毎回置

けなくなる。ﾁﾗｼﾎﾞｯｸｽは空いてるところもあ

るし、乱雑で整頓されていない。どうやら、

指定管理者になったせいらしい。早速公開質

問状を出す。同じような仕事をしている筆者

はﾄﾞｰﾝｾﾝﾀｰの姿勢が少し理解できる。とにか

く置けと送られるﾁﾗｼの量の多いこと。情報

公開はわかるけど、物には限度があるし・・・

だが、指定管理者制度には要注意。公務員の

保身による否定論は無視するとして、よくよ

く注意しないと安かろう悪かろうで結局住

民が損をするのだ。 

・3 月例会「離婚・DV・・・はじめの一歩

はどこで？誰と」 会員 13 名、非会員 13

名の参加。非会員の数の多さが、DV の重い

事実を表している思われます。 

・ 

 

それゆけ女たち  [ｾｸｼｬﾙﾊﾗｽﾒﾝﾄ闘う労働組

合ぱあぷる]  nｏ.154.155,156 

・連載「セクハラ裁判の陳述書から」・・・

ｾｸﾊﾗ裁判の元原告が裁判所に提出した

陳述書の連載。一読して、不安定雇用＝

ﾊﾟｰﾄ雇用更新権を握る上司からの誘い

が断れない、がｾｸﾊﾗの温床であることが

わかります。 

・康由美弁護士入居差別裁判・・・在日

弁護士康さんが、友人とﾙｰﾑｼｪｱﾘﾝｸﾞする

部屋を捜していて、決まりかけた家主か

ら「以前入居していた中国人のマナーが

悪かった」と断られる。家主と大阪市を

相手に提訴。ぱあぷる組合も事務所をか

りるとき男性の保証人を求められたと

か。入居差別はいつまで続く・・・ 

・改正均等法指針作りに向けて・・・改

正均等法でｾｸﾊﾗ対策は事業主の配慮義

務から措置義務となり成果をあげた。こ

れからは、指針作成に我々の声を盛り込

むべく行動を。 

 

愛知女性研究者の会会報  

 [愛知女性研究者の会] 208号 

･教職とｼﾞｪﾝﾀﾞｰ：教員養成の観点から･･･教師

の社会的地位の高い国（日本含む）では男性

教師が多が、教員免許更新制度や非公務員

化などの動き、教職・教育学部の男女比の問

題など、慎重に検討すべきとのこと・ 

mailto:nenn_ne@m5.dion.ne.jp
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明日来 

[がっこうコミュニテイユニオン] 19—2 号、3 号 

・職員会議で、意見を言ったらいか

ん！・・・東京の教育委員会が「職員会

で教職員の意見は聞かない、採決もしな

いこと」という通知をだしたそうな。意

見を言わない職場なんぞ死んだようなも

のだ。どうやって戦うか。「まじめ」にだ

け喧嘩する時代は過ぎたと思う・・・ど

こまで先生のﾎﾈをﾇｸのか。何をこわがて

いるんだろうか？ 

・「子どもの居場所」・・・放課後の子ど

もの居場所について国の施策が変わって

きている。現在の厚生労働省「放課後児

童健全育成事業（学童保育）」と文科省「地

域子ども教室推進事業」を一体化して「放

課後子どもﾌﾟﾗﾝ」として提案されている。

学童つぶしが目論まれている？ 

・階段で先行く女生徒の話声 

「マスカラは化粧じゃないよね。常識だ

NEU ふれあい通信   76. 78,79 号 

 [名古屋ふれあいユニオン] 

･派遣会社三協技研と、妊娠を告げたら 1週

間後に解雇されたブラジル人女性のことで

交渉。結果、ほかの会社にうつって仕事を

続けられたが、社会保険に未加入のため、

再度、交渉の予定.。 

・愛知県はﾌﾞﾗｼﾞﾙ人労働者が多く、ﾕﾆｵﾝに

も日系ﾌﾞﾗｼﾞﾙ人が加入。ﾗﾎﾟｰﾙｻｰﾋﾞｽに日

本人と同じ労働条件を要求している。 

 

男女差別賃金をなくす連絡会ニュース 

            2006.5 月号 6 月 

・「改正高齢者雇用安定法」について・・・

各職場での具体的な動きの報告。６０歳以降

の再雇用についての各企業の制度は様々で、

法の趣旨「希望者全員の雇用の継続/延長」

を企業に遵守させるよう厚生労働省に強力

な指導を要請したが、「それぞれでの紛争処

理をお願いしたい」というのみ、だそうだ。 

・三井マリ子さん、豊中市の館長職雇い止め

に対して、不当解雇と大阪地裁に提訴。陳述

書を購入し、闘いを支援してください。  

女たちの元気流   182,183 号 

    [おんな労働組合（関西）] 

･‘06 年の総会･･･ﾃｰﾏはピンチを迎えた 19

年目。ﾒﾝﾊﾞｰの高齢化と組合活動の縮小によ

る内容の貧弱化。ﾒﾝﾊﾞｰ全員にｱﾝｹｰﾄをした

ら、組合の役割はなくならない、焦らず､

諦めず､無理せずで続けようと結論がでた。

待望の新委員長 Y さんは 30 代！ホッ！ 

・京ｶﾞｽ裁判和解･･･和解だから､京ｶﾞｽはす

ぐさま差別を是正すべきなのに､半年以上

放置のまま。交渉に当たると京ｶﾞｽの言い分

は、一審判決なんてきいてない、男女差別

はない、金銭和解だけ、和解条項に是正義

務は書いていない、というもの。文書によ

る回答を求めた。 

・金谷医院ｾｸﾊﾗ事件労働委員会・・・患者に

卑猥行為をしていたことを抗議すると解雇さ

れてしまったMさんの審問。金谷医院側弁護

士のやる気のなさがまた露呈。 

えんがわ    no.54 

  [瑞穂ﾃﾞｲｾﾝﾀｰ] 

・名古屋雁道にｵｰﾌﾟﾝして 2周年を迎えたｾﾝ

ﾀｰでの各種報告。キビシイ会報が多い中、ﾎ

ｯと心やすらきます。みなさん、雁道をﾌﾞﾗﾌﾞﾗ

あるいて“えんがわ”をみつけましょう。 

ウイルあいちニュース  no.51 

  [あいち男女共同参画財団] 

・ｳｲﾙあいち 10 周年特集「ｳｲﾙあいちから翼を

広げて」・・・情報ギッシリ！！ 
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----------------------------------------------------------- 

    INFORMATION・情報・じょうほう 

------------------------------------------------------------------------------ウイ
ルあいち公開講座 グローバルな視点から考える男女共同参画 

講師：マリ・クリスティーヌ 
日時：８月 １日（火）時間：１３：３０～１５：３０ 
場所：ウイルあいち 
定員：200名（男女問わず）要申し込み   受講料：500円 
父親の仕事に伴い４歳まで日本で暮らし、その後ドイツ、アメリカ、イラン、タイ等諸外国で暮らした
マリ・クリスティーヌさん。生まれながらの環境から学んだ幅広い視点で男女共同参画について話し
ていただきます。 

 

財団法人あいち男女共同参画財団 総務企画課 

電話：０５２－９６２－２５１２ 

ＦＡＸ：０５２－９６２－２４７７ 

Ｅメールアドレス：kikaku@will.pref.aichi.jp 
----------------------------------------------------------------------------- 

   【つながれっとＮＡＧＯＹＡ’０６夏季セミナー】 
 

◆VOL.2 「受けそこねた大人のための性教育講座～子どもたちに伝えるために～」 

「性」と「生」の意味を知り、子どもたちに語る力をつけよう。 

講師 竹内未希代さん（性教育・人権教育ネットワーク「地域と家庭と学校と」代表） 

日時 平成１８年７月２２日(土)１３：３０～１６：３０ 

会場 ３階特別セミナールーム 

定員・参加費 ５０名／無料 要申し込み 

 

 ◆VOL.3 「ひとりでできる心の手あて～自分いじめにサヨウナラ！～」 

心や生き方の問題をひとりぼっちで抱え込まないために、セルフケアの新しいステップを学ぶ、大
人のための心の夏休みセミナー。 

講師 八巻香織さん（ティーンズポスト代表、思春期・家族カウンセラー） 
日時 平成１８年７月２９日(土)１３：３０～１５：３０ 

会場 ／１階交流ラウンジ 

定員・参加費 ５０名／無料 要申し込み 

---------------------------------------------------------------------------- 

   【あいち男女共同参画社会推進・産学官連携フォーラム】 
 

2006連続公開講座Ⅲ 

「女性のためのキャリアデザイン」～公務職場で働く女性からのメッセージ～ 

日時：平成１８年８月１日（火）１４：００～１６：３０ 

キャリアアドバイザー上本裕子さん 

（学生や転職希望者へのガイダンスやカウンセリング等で活躍中） 
 

①情報提供 

生涯所得やライフスタイルに関するデータや体験談をもとに就職という人生の節目（転機）に自分
のキャリアをデザインするヒントを提供します。 

②パネルディスカッション 

mailto:kikaku@will.pref.aichi.jp
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名古屋市役所で働き続けている女性の先輩たちが働くことやキャリアについての思いをざっくばら
んに語ります。 

③キャリアデザイン実習 

10 年後の「なりたい自分」をイメージします。 

◆ 会 場：名古屋大学 環境総合館 ３階講義室２  

◆ 対 象：大学生(女子)要申し込み 

 定 員：２０名   参加費：無料   

--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

「デック 子どもたちは海を見る」シネマ＆トーク   

 

◆＜パート 1＞シネマ「デック 子どもたちは海を見る」 
 製作：地球市民の会かながわ/ＴＰＡＫ（タイ語上映、日本語字幕 100分） 
 

◆＜パート２＞トークセッション 

 八巻香織さん（ティーンズポスト代表、映画の日本語訳に協力）を迎えてのトーク。 

 映画にまつわるエピソードとともに、映画の中の子ども達の姿を通して見えてくる 

 「家族、自立、教育、障がい、成長」など様々なテーマについて語り合いましょう。 

日 時：７月３０日（日）午後１時～４時 

会 場：1階交流ラウンジ 

参加費：１，０００円(参加費の一部を、デック基金への寄付とします） 

主催者名 センター指定管理者 ＮＰＯ法人参画プラネット   

 

以上要申し込み：全てつながれっとＮＡＧＯＹＡまで。  

電話番号 052-241-0311 ＦＡＸ番号 052-241-0312 

メールアドレス receipt-tsunagalet@sweet.ocn.ne.jp   

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

「女性・戦争・人権」学会連続セミナー「フェミニズムと労働」第 1回  

 

       メーベル・オウさん講演＋ドキュメンタリー『Labor Women』上映会  

        報告：區美寶（Au Mei Po Mabel）さん  

         （前アジア女性労働委員会 CAW コーディネータ）  

          "Organising the Unorganised: the Women Workers in Asia"  

 

日 時：7 月 18日（火） 18:00～20:45  

会 員・非会員を問わずどなたでも参加できます 予約不要  

場 所：大阪大学大学院国際公共政策研究科 演習室 B  

行き方：1)阪急宝塚線「石橋」駅下車徒歩 15分 阪大豊中キャンパス内  

     2)大阪モノレール「柴原」駅下車徒歩 7分 阪大豊中キャンパス内  

【映像紹介】  

『Labor Women』  

（監督：レニー・タジマ/制作：Asian Women United/  

2002 年/アメリカ/30分/日本語字幕制作：FAV 連連影展）  

アメリカ西海岸で様々に「労働」運動を展開する女性たちの姿を映す。 彼女たちのインタビューと、
運動の現場を伝える映像から、運動内部 の葛藤と向き合いながら、運動を通じて新たな社会を生
み出そうとする息吹が感じ取られる。  
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「ポスト・フェミニズム」は主流の政治評論家の間

で昨今人気のフレーズであり、女性の不平等を訴え

続ける人達に対してしばしば侮蔑的な言葉と共に使

われている。この種のコメンテイターによると、アメリ

カ社会は平等な条件下で競争ができる「ポスト・フェ

ミニズム」の段階に入ったそうだ。女性抑圧は過去

のコトで、女性解放という考え方はその時代の遺物

にすぎない。1960 年代の女性運動には行き過ぎが

あり、今日では抑えつける必要がある、とこの評論

家達は述べている。これは中絶の権利を抑制するた

めの典型的な理論的根拠になっている。 

しかしもっと油断がならないのは、レイプの問題や、

女性の性を見下して物のように扱っている問題を誇

張するために、フェミニストが統計値を水増しして女

性の間に「被害者」意識を作り出した、と繰り返して

非難していることである。これらの主張は証拠もない

のに、何回も繰り返すことによって正しい社会通念と

しての地位を得てしまった。例えば、通信社コラムニ

ストのキャサリン・パーカーはデイトレイプの問題を

いつも次のようなコメントと共に嘲笑している。「いつ

までも消えないたいそうな神話は毎年４人に１人の

女子大生がキャンパスでレイプされているというもの

です。もしパパの可愛い女の子達の 25％が大学で

暴行を受けているとしたら、キャンパスには女の子

がいなくなってしまうことでしょうにね。」 

このようにパーカーが侮蔑を含ませて挙げている

数値は、1980 年代にミズ・マガジンが行なった調査

に基づいている。32 校・6000 人の学生を対象にして

明らかになったのは、４人に 1人の女子学生がレイ

プかレイプ未遂の犠牲者だというもので、これは今

やアメリカ司法省でさえも認めている数値なのであ

る。デイトレイプは「ヒステリックな」フェミニストの空

想的な作り話ではなく、アメリカ女性にとって疑問の

余地のない現実なのである。それにもかかわらず

「ポスト・フェミニズム」の時代には、女性権利の要求

は途方もなく我がままな行動と見なされている。 

大衆文化における女性のイメージに腹を立てるの

は検閲を支持するお堅い人達か、または生まれつき

ユーモアのセンスがない流行遅れのフェミニストにち

がいない。結局、最も厳格なフェミニストは別にして、

パメラ アンダーソンのフォックステレビ新番組の筋

書きを楽しめない人などいるだろうか？この番組で

は元"ベイウォッチ"のアイドルがグラマーでおバカ

な本屋の店員役で出演している。（そしてそのショー

は「巨乳」と呼ばれているのだ！）この番組の宣伝

（アンダーソンは山積みにされた本の上で挑発的に

ポーズを取り、彼女のシリコンで豊胸されたバスト

は重力に逆らい突き立っている）にいらいらさせられ

ている人達は、ウォールストリートやハリウッドでで

っち上げられたのに、社会の女性達が夢中になって

しまった、美しさの基準や性的魅力の理想像を不快

に感じているかもしれない。 

アメリカ形成外科医協会によれば、2004 年には

豊胸からボトックス注射に至るまで、主として女性に

対し 920万件の美容整形手術が行われており、これ

は 2000 年比で 24 パーセント増だという。とすれば、

「でっちあげられた」というのは誇張ではない。皮肉

なことだが、美容整形が増加する一方で、医学的に

必要な再建手術のほうは保険適用範囲が狭められ

たために 2004 年だけでも１０％減少している。つ人

道的なのである。理想的な美人は過去のポッチャリ

型のマリリン・モンロー（サイズ 12～14）から現在の

栄養失調型のスーパーモデル（サイズ２～４）に劇的

に変化した。今日 18才～34才までの女性でスーパ

ーモデル並みの細さを持つ人は たったの１％しか

いない。 

モデル会社の重役 ジェニファー・ベンデイツテイ

が 2001 年の「コスモポリタン」誌に語っている。「モ

デルが細いほど きれいに服が着こなせるのです。

まるで身体が存在していないかのようにね。」人間と

してこれは問題であろう。 

それでも この非現実的な女性像は イメージとし

て大衆文化の中に浸透し、少女のころから「女性」と

しての自己評価に悪い影響を与えているのだ。 

人工的に修正された美人の基準のお陰で アメリ

カ女性の 80％が自分の容姿に不満を持っている。

国立摂食障害協会は、近年 10万人以上のアメリカ

女性が苦しんでいる拒食症や過食症の問題発生は 

この基準が一因だと見ている。10 才までにアメリカ

の少女の 80％が痩せるためのダイエットを経験済み

だ。 

「ポスト・フェミニズム」は偽善に満ちた言葉である。

それは、そもそも女性の権利に反対する人々によっ

て喧伝された。だが今度は女性の身体を他人の操

作と評価に任せるという展開になっている。 

女性解放運動の必要性は 決して過去のもので

はなく、それどころか 全く現在のものなのだ。 

 

 

 

 

 

フェミニズム英語グループ訳 

どちら側？「ポスト・フェミニズム」、それ

とも古いフツーの性差別  

シャロン・スミス  2006/4/15 

Socialist worker inline 記事より 

Z-net 

フェミニズム英語和訳に参加しませんか！ 

 
フェミニズムに関連する文章をメールを使って意見

交換しながら訳しています。ゆったりスピードで進

めているので、忙しい人でも No Problem。 

聴講のみも可！覗いてください！ 

akanenotes@hotmail.com  

mailto:akanenotes@hotmail.com
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新コーナー 

Amber Hong の海外ニュース 

 

中国系米国人のアンバーさんが、ネットサ

ーチして世界のニュースをチェックしてくれ

ました。 

 

この内容はワーキングウーマンホームページ

から全てリンクして閲覧することができ来ます。 

＜労働＞ 

■ 日 本 ： ま だ ま だ ガ ラ ス の 天 井
(businessweek:’05.05) 

野中ともよ（ｻﾝﾖｰ）、林文子（ﾀﾞｲｴｰ）氏が

CEO になったが、これはｶﾙﾛｽｺﾞｰﾝ氏の場合

のようにｱｳﾄｻｲﾀﾞｰの視点を入れようという考

え。失敗すれば女だったからということになろ

う。だが、「日産は、有能な女性が社に貢献し、

リードする会社を目指す（ｺﾞｰﾝ氏）」という流

れもあり。 
 

□女性が働きやすい 100 の企業 2006 年版(CNN) 

■アメリカの女性ＣＥＯ数は？(CNN) 

アメリカのトップ５００企業のうち女性社長は 10 社；

トップ１０００企業のうち女性ＣＥＯのいるのは２０社 

□キルギスタン：公職の３０％を女性に (ﾕﾆｾ

ﾌ：’06.05) 

 

＜性＞ 

□ ト ッ プ レ ス 広 告 へ の 謝 罪
(asiansexgazette:’06.06)  

対乳がんキャンペーンの広告にトップレスで

出演した中国有名女性キャスターが、不道徳

との非難を受けて、謝罪し出演降板の窮

地！？ 
 

■インド：毎年数千人の女児が中絶され、殺される 

(BBC:’06.06)  

□インド：子供へのレイプが激化（BCC:’06.06） 

■戦争におけるレイプ問題悪化(CNN:’06.06)  

戦争でのレイプや性的暴行が増えているが、取り

組みは進まず 

□ガンビアでは、女性客によるセックス観光が増加

（CNN:’06.06） 

■中国：レイプアンケート論争(chinadaily:’06.06)  

「どの女優にレイプしたいか」というネット上のアン

ケートが問題化 

□中国：同性愛者は社会的な偏見のため生活に困

窮(Aiansexgazette:’06.06)  

■‘05 年８月に台北で最初のアジアレスビアン映画

祭(Asiansexgazette:’05.08)  

□宗教指導者、圧政、自らの親類に非難されて、中

東のゲイの男性苦悩(CNN:’06.06)  

■日本：セックス産業の内側(Crisscross) 

元セックスワーカーあゆみさんによるリポート 

□ 日 本 の 少 女  は ソ フ ト ポ ル ノ が 好 み

(Asiansexgazette:’06.06)  

■日本：セックスには遠慮気味?(CNN:’06.06)  

低出生率は、日本人があまりｾｯｸｽしないせい？  

□米国：コミックス「新バットウーマン」（バットマンの

女性版）はレスビアン（CNN:’06.03） 

■子供の性産み分けのために、金持ちが米国にや

ってくる（CNN:’06.06） 

□米国の保守的なキリスト教徒の貞操教育は効果

的な性教育とはいえない（Z-net） 

■米国：ポルノや広告で子供たちが、性的なイメー

ジで扱われるようになっている（Z-net） 

 

＜そのほか＞ 

□パレスチ・イスラエル間の公正で持続可能

な和平 のための国際女性委員会の宣言 
(ユニセフ：’06.05)  

IWC（国際女性委員会：イ・パ双方及び世界

の女性で構成） はイスラエル選挙結果を懸

念し、両国の対等な交渉による解決を求める

と表明 

 
■クウェートの女たちの歴史的選挙。と敗北 

（BBC,CNN:’06.06）  

□摂食障害はアジアでも増加  (healthyplace)  

■中国で起こっている職業的乳母についての倫理

論争(CNN:’06.06)  

□「エレン」の事件（米：Z-net） 

エレンが人気ＴＶ番組で「カムアウト」したように、

米国では自立した女性像が多くの番組に登場す

るようになった。でもまだまだ充分とはいえない。 

■両親の喫煙による子供への脅威(CNN:’06.06)  

□ウィンブルドン男子の優勝賞金のほうが女子より

51,000 ドル多いことは問題(CNN:’06.03)  

■子供の権利に関する２回目のアラブ・メディア・フ

ォーラムがドバイで開始(ユニセフ)  

□３百万人の少女が毎年女性性器切除を受けてい

る(ユニセフ：’06.05)  

■母乳を避ければ、HIV母子感染が低減できる 

(ユニセフ：’06.05)  

□UNIFEM（国連女性開発基金）はラテンアメリカ女

性のための新プログラムを発表（ユニフェ

ム：’06.03） 

■男女平等と女性の権利の推進は国連ミレニアム

開発目標(国連) 

（BBC,CNN）　http:/news.bbc.co.uk/2/hi/middle_east/5127534.stm

